

**SESSIONI URDINARIA DI U 16 DI NUVEMBRE DI U 2022**

**N° 2022 /M3/36**

**QUISTIONI URALI DIPUSITATA DA SACHA BASTELICA  
PÀ U GRUPPU « AVVENE GHJUSTU È RESILITENTE », À L'ATTINZIONE DI U  
PRESIDENTE DI U CUNSIGLIU ESECUTIVU**

**Ughjettu : Cambiu climaticu, da u dì è u fà**

A l'heure où je m'adresse à vous, l'été est terminé et pourtant cela ne paraît pas. Les températures atteintes en moyenne pour ce mois d'octobre ne laissent présager rien de bon pour notre futur, une moyenne de 2.7°C au-dessus des normales pour la Corse. Le réchauffement climatique, puisqu'il en est question, nous impacte tous directement. Autrefois, nous pouvions penser que nous étions loin des catastrophes, loin des sécheresses, tempêtes, pénuries mais aujourd'hui, jamais nous n'en avons été aussi proches, faisant de chacun de nous, non plus des spectateurs passifs mais des témoins directs et des acteurs essentiels. La tempête du 18 août, dans toute sa violence et son horreur, n'est qu'un signe avant coureur du climat qui nous attend dans les prochaines années. Les sécheresses que nous avons connues cet été ont aussi été alarmantes, nous nous souvenons tous du jour où le préfet de la Haute-Corse a annoncé que nous manquerions bientôt d'eau au rythme de notre consommation.

Ce bilan terrible est le résultat de tant d'années d'inactions de la part de la sphère politique, minimisant un sujet qui est devenu aujourd'hui la première préoccupation mondiale. La procrastination écologique des précédents gouvernants nous laisse un monde au futur obstrué.

Aujourd'hui nous n'avons plus le choix, trêve de promesses électorales sans réelles implications, trêve de bavardages futiles, trêve de mesures écocides et dangereuses pour l'homme. Quand allons-nous agir réellement, quand allons-nous prendre conscience de l'ampleur du problème, puisqu'il semble être connu de tous ?

Les vagues de chaleur que nous avons connues nous amènent à repenser notre manière de vivre. Il ne faut pas revenir à l'ère antique pour espérer changer le monde, mais il faut bifurquer de modèle.

Monsieur le Président du Conseil Exécutif, lors de votre allocution à l'Assemblée de Corse en juillet 2022, vous avez exprimé votre volonté d'être à la hauteur du défi climatique et de mettre tous les moyens à la disposition de la Collectivité de Corse au service de cette cause vitale.

Nous tenons à vous rappeler cet engagement, et à vous interroger sur les actions concrètes que vous avez mises en œuvre depuis. Vous avez parlé de "repenser toutes les politiques publiques de la Collectivité de Corse" à l'aune du réchauffement climatique, de la transition écologique et du développement durable. Vous avez parlé de prendre en compte ces enjeux dans le nouveau contrat de plan Etat-région. Vous avez parlé, enfin, de rendre la Collectivité de Corse plus opérationnelle dans l'anticipation de ces risques et des situations de crise à venir.

En somme, vous avez beaucoup parlé. Nous attendons maintenant les actes.

Je voudrais vous demander, avec toute la gravité que confère à cette question les périls que nous affrontons, si l'histoire se rappellera de vous comme d'un énième politicien fort en paroles et faible en actes.

Arringrazià vi.